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David Turner 博士，约翰福音，第 17 节， 

约翰福音 15:1-16:15 

© 2024 大卫·特纳和特德·希尔德布兰特 

 

这是大卫·特纳博士和他对约翰福音的教导。这是第十七节，告别讲道，住在基

督里，向世界作见证。约翰福音 15:1-16:15。 

 

你好，我们一直在研究耶稣的告别话语，到目前为止我们已经研究了第 13 章和

第 14 章，试图了解耶稣在这里的思想脉络。给门徒洗脚后，他开始教导他们，

他持续与他们同在，尽管事实上他在灵性上不在他们身边，但这是事实。因

此，在第 13 章中，他以身作则教导他们成为彼此谦卑的仆人之后，他在第 14 

章中教导他们关于即将到来的灵，他将与他们一起改变他的同在。 

 

因此，他非常清楚地表明，他不会让他们独自一人，他会让他们留下圣灵，使

他们能够继续与他和天父相交，并继续了解他的教导。请记住，这是在正典经

文，甚至我应该说，正典新约圣经开始产生之前。所以，他们不可能跑到圣经

中去找出耶稣此时所说的话。 

 

他们完全依靠圣灵来提醒他们耶稣所说的话。我认为，我们这些一生大部分时

间都在圣经中度过的人，我们中的一些人是从上帝那里得到的使命的一部分，

仍然应该提醒自己，当我们阅读圣经的话语时，我们需要依赖圣经神的灵实际

上参与了向我们提供这些经文，首先是通过他与向我们提供经文的使徒团体一

起行动的方式。所以，在上次看过第 14 章之后，我们现在进入第 15 章，可以

说，很难对告别话语给出精确的概述。 

 

我们有点遵循思想的流动。第14章是相当对话式的，耶稣回答问题，并根据这

些问题岔开话题。第十五章是耶稣更直接的教导，没有门徒的打断或感叹。 

 

我认为，将其视为强调他们的责任的文本是很有趣的。他已经向他们讲述了他

们接受圣灵的方式，而圣灵将成为他们的老师，并将与他们保持同在。但他们

不会以这一切为借口，坐以待毙。 
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他们也有工作要做，他们的工作被称为“留下来”或“遵守”。当然，我们在第 15 

章中有一个美丽的类比，就像我们在《好牧人耶稣》第 10 章中的类比一样。在

这里我们在第十五章看到耶稣是真葡萄树。 

 

因此，让我们首先看看这篇文章的叙述流程，然后像我们之前所做的那样，我

们将尝试查看本章中的一些重要内容并更好地处理它们。首先，我们看到我们

所拥有的叙事流程，这种比喻性的话语。我在这里称之为寓言。 

 

我不会对我们所谓的寓言或寓言进行技术上的区分。这些都是我们使用的术

语。这些是扩展的类比、扩展的明喻和扩展的隐喻，它们超越了简单的陈述，

将图像延伸到了细节。 

 

因此，耶稣谈到葡萄树和枝子，父是农夫，耶稣是葡萄树，门徒是枝子。枝条

有望结出果实。农民会修剪树枝，以便它们结出更多的果实。 

 

那些不听从农民指导结果的树枝会被砍掉并烧毁，而那些结果子的树枝有望继

续这样做并结出更多的果实。因此，耶稣在他自己和门徒之间进行了类比。似

乎在15.9-17中，从某种意义上讲，葡萄树和枝子的寓言被抛在了后面，要回去

接受新的诫命教导。 

 

因此，15:9-17 中有很多内容重申了爱的命令并将其置于上下文中，但这样做是

使用了刚刚给出的葡萄树和树枝寓言中的意象。因此，你会发现 15 章 9 至 17 

节强调常在爱里，以及因爱而结果子，而爱和顺服是我们为神结果子的方式。

所以，当我们读到这个关于成为葡萄树、成为枝子的寓言时，我想我们会遇到

的主要问题之一是，我应该说，耶稣是葡萄树，我们想知道我们如何居住，我

认为第9-17节基本上告诉我们这一点，并解释遵守这个意义意味着什么。 

 

因此，在耶稣缺席的情况下，他确实差遣圣灵来维持他与门徒的同在，然后他

要求他们留在他身边，而这一点如此重要的原因是因为会有反对。因此，在讨

论了住在葡萄树上的必要性之后，耶稣在第18-25节中非常现实地谈到了对世界

的仇恨。他说，如果世界讨厌你，请不要感到惊讶，因为它也讨厌我，并不是

他们个人对你有任何反对，他们不喜欢我的信息，如果你支持我，那么你就’我

会受到与我相同的待遇。 
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因此，鉴于这种消极主义和相反方向的风，你需要更加遵守我的规定。你会受

到一些摩擦，你会受到世界上的一些反对，耶稣在第 15 章的最后部分非常现实

和坦率地谈到了这一点。在第15 章的最后，他谈到了圣灵来到门徒身边，帮助

他们度过这个反对的时期，使他们能够有更有效的见证。 

 

所以，我认为，注意到耶稣在 15 章 26 节和 27 节中说圣灵会为我作见证，你们

也会为我作见证，这一点非常重要。也许我们应该以与通常对基督徒见证不同

的方式思考，这完全取决于我们，我们要做，顺便说一句，圣灵会来帮助我

们。也许我们应该在圣灵见证的情况下思考这一点，我们一起帮助圣灵，因为

耶稣确实在第 15 章末尾将圣灵的工作放在了优先位置。 

 

所以，这就是约翰福音十五章和十六章的发展方式。我们试图理解第 16 章如何

开始越来越多地谈论反对派，以及圣灵如何使门徒能够应对反对派。因此，这

节经文在 15 章 18 节到 25 节之间来回交替，谈到迫害和困难，然后提到圣灵是

使门徒能够处理这些问题的那一位，然后重申已经说过的关于世界的仇恨和苦

难的内容。与之相关的迫害，但在该警告之后，再次提到了圣灵的事工。 

 

因此，在我们读完葡萄树和枝子的寓言及其解释之后，这段经文就变成了一段

讲述反对的现实，以及我们通过圣灵所拥有的恩赐来处理我们收到的反对的经

文，以及我们能够做到的信心。尽管所有地狱的力量都针对我们，如果我们想

要诗意的话，通过圣灵的工作，我们仍然拥有天堂的所有力量。那么，让我们

回过头来思考一下约翰福音 15 章中需要解释的一些问题。我首先想思考一下葡

萄园在圣经中的角色，以及这如何帮助我们理解耶稣在这里所说的内容。 

 

我们在约翰福音第 15 章第 1 节中提醒自己，耶稣说，我是真葡萄树，我认为他

使用“真”这个词，因为当我们查看整个希伯来圣经中关于葡萄树的意象时，我

们发现有很多不幸的是，当以色列被描述为上帝的葡萄树以及上帝对以色列的

天意祝福和他对他们的圣约之爱时，以色列并不总是会带来丰收。结果往往适

得其反。因此，以色列并不总是上帝的丰收之地。 

 

因此，耶稣现在说，我是真葡萄树。他似乎在说我是真正的以色列。我象征着

以色列原本应该产生的所有美德和所有结果子。 
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所以，这里有一点集体人格的形象，也许耶稣是用它来说，在我身上，神的子

民会找到神最初想要给世界的命运、果子、特征和祝福。以色列。但当然，这

不仅仅是耶稣，因为他说，我是葡萄树。他说你是我的枝子。 

 

因此，通过耶稣作为真葡萄树，我们作为他的枝子，以色列作为上帝在地上的

子民的神圣目的将得以实现。那么，让我们回顾一下旧约中的一些章节。我们

可以从创世记第 9 章的叙述中看出这一点，诺亚成为了一个葡萄园管理员。 

 

这其中也有一些困难，因为诺亚喝得太多了，结果不好。在《托拉》的其余部

分中，我们还有许多其他关于葡萄酒的文本。我们刚刚在这里提到了其中的一

些。 

 

从本质上讲，葡萄酒可以显示上帝对人们生活的祝福，也是正常农业循环的一

部分。正如以色列人会收割谷物、收割无花果以及收割所有其他物质一样，他

们也会收割葡萄。他们无法全部吃掉，因此他们倾向于将葡萄保存起来作为葡

萄酒。 

 

正如我们从对观福音书中所知，他们会把酒装进皮袋里，它会自然发酵，因此

不会保持非酒精状态。它将成为一种酒精饮料。通常，它会在用餐时与水混合

饮用。 

 

因此，我们有很多经文谈到酒和水的混合物。你可能还记得，《启示录》中有

几处经文谈到上帝的愤怒，就像上帝在他愤怒的杯中混合未混合的酒一样。所

以，单独喝酒是一种野蛮的行为，在那个时代，只有野蛮人才会这么做。 

 

然后，如果说上帝的愤怒就像酒一样，那就是说他甚至不会将它与水混合。他

会在盛怒之下把它倾倒出来。因此，我们在先知书中有经文说以色列是上帝的

葡萄园。 

 

以赛亚书第 2 章，也许对新约来说很重要的中心文本是以赛亚书第 5 章第 1 至 7 

节。所以，让我们回顾一下这一章。以赛亚书 5 章 1 至 7 节中，有一首优美的

葡萄园之歌。 5-1，我会为我爱的人唱一首关于他的葡萄园的歌。 
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我所爱的人在肥沃的山坡上有一个葡萄园。他把它挖出来，清理掉石头，种上

最好的葡萄树，在里面建了一座了望塔，还挖出了一个压酒池，并寻找优质的

葡萄。所以，此时一切都很顺利。 

 

这是一幅美丽的田园风光，一个人走进崎岖不平的地区，创造了一个美丽的农

场和一个美丽的葡萄园，一切都已准备就绪，以确保丰收。所以，就像在你住

的地方，如果你愿意的话，你可以在仲夏开车到乡下，看到田野成熟，等待收

割，一切看起来都很好，这给你一种很好的感觉，你感谢上帝赐予人类农作

物。因此，到第 2 节中间为止，这是一个美丽的形象，但正如您可能已经知道

的那样，事情在第 2 节中间发生了糟糕的转变。他寻找好葡萄，但只结出了坏

果子。 

 

所以，这多少有些讽刺。在心爱的人为葡萄园做了所有美妙的事情之后，你期

望的是丰收，但你并没有得到你所期望的。同样的事情，我们可以用约翰福音

第一章谈到耶稣的方式来类比。 

 

在创造了世界、祝福了世界、给世界带来了光明之后，他进入了自己的世界，

但他自己的手臂没有张开双臂迎接他，而是把他推到一边。他们不想要他。这

有多讽刺？多么意外？怎么会发生这种事？所以，在讲完第 1 节到第 5 节的故

事之后，请原谅，以赛亚书第 5 章第 1 节和第 2 节，第 3 节接着应用这个故

事。 

 

现在耶路撒冷的居民和犹大人，请你们在我和我的葡萄园之间判断吧。我能为

我的葡萄园做的还有什么比我为它做的更多的呢？当我寻找好葡萄时，为什么

却结出坏葡萄呢？现在我要告诉你我要如何处理我的葡萄园。因此，第 3 节和

第 4 节中有一种对正义的呼吁，然后判决是关于这样的葡萄园唯一可以做的事

情。 

 

我会告诉你我将如何处理我的葡萄园，第 5 节。我将拆除它的篱笆，它将被摧

毁。我要推倒它的围墙，让它被践踏。我会让它成为一片荒地，既不修剪也不

开垦。 

 

那里会长出荆棘和荆棘。我会命令云不要下雨。这一切再次生动地描绘了葡萄

园的主人上帝将要做的事情。 
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但所有这些葡萄园意象意味着什么呢？第7节把它放进去，吸收所有的意象、寓

言和细节，并将其变成一个命题陈述。万军之耶和华的葡萄园就是以色列国。

犹大人是他所喜爱的葡萄树，他们寻求正义，却看到为正义流血，听到悲痛的

呼声。 

 

因此，我们强调事情没有按照应有的方式发展。因此，在神向他的子民以色列

展现了所有圣约之爱，以及他赐给他们的所有祝福之后，他们并没有回应他的

圣约规定，没有响应他对他们生命的旨意，即摩西律法，所以什么都没有。留

给他的只是对他们做出判断。因此，我们有旧约的历史，其中以色列国和犹大

王国分裂，神通过亚述人审判以色列，通过巴比伦人审判犹大国。 

 

还有像《历代志下》第 36 章这样的经文，本质上是对上帝和以色列的哀叹，并

说上帝还能为他们做更多的事情吗？他们不听他的使者的话，反而用石头砸死

他的先知。神要做什么？他所能做的就是发出判决。所以，像这样的文本中的

葡萄园意象是一个非常悲伤的意象。 

 

如果我们进一步看以赛亚书、耶利米书、以西结书，我们就不会花时间去做，

你可以看这些经文，但是你会看到有时以色列的饥荒，就是神倾下的审判。他

们缺乏对上帝的认识，这也表现在土地上缺乏食物和饮料，缺乏农产品。因

此，葡萄园的意象在这些文本中经常被用作判断的意象。但它也被用作祝福的

形象。 

 

如果以色列悔改，他们将再次获得丰收。他们会有很多葡萄，他们会有很多

酒，神会让他们流出新酒。所以，没有酒就表明没有神的祝福。 

 

酒的存在表明以色列与神和好，神正在以他全部的慈爱祝福他们。因此，当我

们读到新约时，我们发现新约和耶稣的教导都抓住了这一点。因此，我们在马

太福音第 20 章中找到了葡萄园的比喻，在马太福音 21:28 中找到了葡萄园的比

喻，在马太福音 21:23 中找到了佃农没有正确地将果子归还给主人的比喻。 
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耶稣在逾越节晚餐时喝葡萄树的果子并设立主的筵席时，谈到了葡萄树的果

子。他说在我进入我的王国之前我不会喝这个。当然，葡萄树的果子成为了他

的血的象征，这就是新约的血。 

 

因此，马太福音中的这些文本和许多其他对观相似之处。我们可以在保罗的许

多其他经文中想到酒，我们不会详细讨论它，但它是一个重要的方式，表明如

果他的子民顺服地回应他，上帝将如何祝福他们。但与此同时，这些经文经常

谈到当以色列不服从时，上帝如何不祝福他们。 

 

所以，他们没有庄稼，没有葡萄，没有酒。我们没有在这里聆听或讨论那些明

确谈论滥用葡萄酒的文本。旧约中有经文，特别是箴言，警告我们不要滥用

酒。 

 

新约中有很多经文谈到过量饮酒的危险。以弗所书 5 章 18 节等经文告诉我们要

在神的灵中找到丰盛，而不是在饮酒中。因此，我们并不是试图忽视圣经中葡

萄酒的道德含义，而是试图理解耶稣在这里使用的意象，这并不是直接针对围

绕它的道德问题。 

 

因此，圣经世界和我们现代世界对葡萄园的一些背景见证可能会帮助我们更好

地理解它，并帮助我们想象顺服上帝而结果子或因违背上帝而未能结果子意味

着什么。当然，耶稣本人就是上帝经济中最结果子的葡萄园，我们通过他找到

了结果子。因此，在靠近拿撒勒、距离加利利不远的塞弗里斯，有相当多的伟

大考古遗迹，其中之一在塞弗里斯的地板马赛克中展示了葡萄园里葡萄的丰

收。 

 

如果你去以色列你会发现，很多地方都有压榨酒的遗迹。因此，葡萄将从葡萄

藤中运来，倒入这些用石头凿成的大桶中，我想，人们通常会踩踏它们，或者

使用某种工具来帮助这一过程。由于酒是液体被挤出来的，所以在这张照片中

你看不清楚。 

 

也许是安装的这一部分。液体从裂缝中流下来。也许这只是一整块木板穿过这

堵墙，最初进入一个桶，然后从桶里装满皮。 
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这张照片更好地描述了这一点，你可以看到葡萄会被倾倒在哪里，它们会被压

碎。液体显然会流到这里的凹陷处，这里也是液体被收集的地方。今天在以色

列的 Hefer 山谷，这张照片是在特拉维夫和海法之间的海岸附近拍摄的。 

 

如今，戈兰高地也开始种植葡萄。我不确定这位先生从哪里收到葡萄，但似乎

是一位以色列农民正在检查葡萄的质量。我住在密歇根州，葡萄酒在密歇根州

是一项大生意。 

 

密歇根州北部一些美丽的地区，尤其是葡萄种植地。这是位于密歇根州特拉弗

斯城以北米申半岛的大特拉弗斯城堡，俯瞰着西特拉弗斯湾。葡萄的特写镜

头。 

 

你可以看到他们在那里拉了一些网，以防止鸟类接触葡萄，这样它们就可以利

用农作物中的所有葡萄。那里另一个美丽的葡萄园叫做Chateau Chantal，你可以

在前景看到那里的葡萄藤。那个葡萄园的主人实际上用一个金属雕塑来纪念我

们刚才看到的章节，这是一个葡萄树和树枝的雕塑，当然，文本也与此相关。 

 

基督教艺术家大量使用葡萄树和树枝的图像，他们甚至将使徒坐在葡萄树上，

以耶稣为中心。然而，当我把这些加起来时，我认为我们有超过 12 个。 1、2、

3、4、5、6、7、8、9、10、11、12。 

 

我想我们那里只有 12 个。而这个，却有超过十二个人，我也不太清楚这些人到

底是谁。 1、2、3、4、5、6、7、8、9、10、11、12、13、14、15。 

 

所以，我不知道这是怎么回事。无论我们有摩西和以利亚，还是我们不仅有 12 

减 1 等于 11，还有马蒂亚斯，还有保罗，所以也许他们参与其中，但这只是 

13。所以，也许我们有摩西和以利亚也在那里。 

 

我不知道。画面相当有趣。我认为在这本书中，如果我们对这本书有更好的解

决方案，这是一个希腊文本，实际上有，Ego eimi he ampelos，我是葡萄树。 
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Ego eimi he ampelos he alethine，真正的藤蔓。然而，我认为这篇文章指出耶稣

通过死亡和流血开创了新约，以饼和杯为象征。因此，矛盾的是，正是通过他

的被钉十字架，生命才降临到世界上。 

 

因此，右边这篇文章的来源我无法得知，我试图找出它最初发表的地方，但无

法做到这一点。也许当我们面对葡萄树的形象时，我们不断听到的主要问题之

一是，所有这些不结果子的树枝怎么办？我想这表明了人性的本质，甚至是基

督徒的本质。我们花更多的时间担心如果这种坏事发生会怎样，而不是成为我

们需要成为的人，以免这种情况发生。 

 

但无论如何，对于第 15 章和第 6 节中那些不结果实的烧焦枝子是谁，存在大量

的猜测、讨论、解释和争论。人们可能会认为，在犹大最近才离开的直接背景

下，我们应该认为关于像犹大这样的人，就像一根不结果子的枝子，它将被砍

下来并被烧毁。在福音派基督徒中，有些人认为真正的基督徒最终可能会堕

落、倒退，并受到永恒的惩罚。叛教是一件可怕的事情，我永远不想轻视它。 

 

我不太确定这就是本文所教的内容。我想这与我们所说的“正品”一词的含义有

关。我认为教会中肯定有人坚信自己是耶稣真正的追随者。 

 

他们不仅仅是伪君子。他们不只是想表演。在他们心里，他们是真正的追随

他。 

 

从这个意义上说，有些曾经全心全意事奉耶稣基督的人现在全心全意地反对

他。我认为从真正这个词的意义上来说，确实有一些人以前是基督徒，但现在

不再是基督徒了，这篇文章也许就是在描述这样的人。另一方面，也有人认为

只有接受了圣灵内在作工的人才是真正的基督徒。 

 

那些具有加尔文主义倾向的人会谈论选举的教义，以及他绝不会抛弃那些已经

归向基督的人。他了解他的羊，没有人能把它们从他父亲的手中抢走。我们最

近读到了约翰福音第 10 章，我完全赞成这个教义。 
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我个人的神学背景和信仰目前是加尔文主义的。然而，我认为我们需要根据我

们所谓的坚持原则来看待这样的文本。我认为真正的加尔文主义者和阿民念主

义者会同意上帝的子民会这样做，而真正的基督徒也会坚持信仰。 

 

否则的话，也许就是坚持一种永恒安全的教义，但一种不承担任何坚忍责任的

永恒安全的教义实际上是一种反律主义的教义。所以，今天福音派中有这样一

群人，他们坚信，一旦得救，就永远得救，无论如何，他们会采取任何真正的

动机坚持下去，因为无论你是否愿意，你最终都会来到上帝的面前。我认为这

不应该以任何方式被理解为教会的历史教义。 

 

我认为这是一个真正的问题。所以，叛教是最严重的方式，我们不是在谈论那

些只是表面上信仰的人，然后你担心他们是否是真正的信徒。但我认为这是在

谈论一个真正与葡萄树、与耶稣有关系的人，但他却没有结出任何果子。 

 

不要试图溺爱这样的人并对他们说，别担心，你会没事的，你是基督徒，即使

你是一个属肉体的基督徒，我们希望你更加属灵，但你即使你不是，也没关

系。我不认为如果我们这样对待人们，我们就没有在教牧上帮他们一个忙。我

认为我们必须把球放在他们的球场上，并说，你知道，圣经告诉我们，作为葡

萄树上的枝子，我们应该结果子，你需要更加认真地对待你与耶稣的关系，无

论你是否真的有一个关系。 

 

因此，这不是用法律主义的方式来设定人们适合或不适合的人类标准，我们以

此为基础发表声明。这是为了提醒人们圣经中的形象，即葡萄树、枝子从葡萄

树中获得生命，父亲正在照料葡萄树和葡萄园，而葡萄园里的人们并没有结出

任何真正的葡萄，而是也许带着荆棘和荆棘，我们作为教会的领袖不能溺爱这

样的人，并告诉他们没关系，你会没事的，即使你没有做任何属灵的事情。也

许你应该做更多精神上的事情，但你会没事的。 

 

这种意象不允许我们做任何这样的事情，如果旧约的历史和它显示以色列如何

因对上帝缺乏忠诚以及发生在他们身上的一切而受到审判的方式有什么不同的

话，我们没有真正的圣经基础告诉人们一旦得救，就永远得救，无论如何。不

管有什么问题。你可能还记得我们看过艾格尼丝·戴 (Agnes Day) 的漫画，关于
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羊，羊说成为基督羊群中的一员是多么美好，没有人可以把我们从他手中抢

走，所以不再需要去教堂或类似的事情了。 

 

然后另一只羊说，好吧，我想你已经脱离了他的控制。不是有人抢你，是你跳

出去了。这就是像《约翰福音》第 15 章这样的经文提醒我们的内容，我认为如

果我们试图淡化这里的意象并将其变成让人们对他们与主的关系漠不关心的东

西，我们就犯了错误。 

 

关于这段经文，我们可能会问的另一个问题是，耶稣在第 2、4、5 和 8 节中所

说的果子是什么？这段文字具体讲了什么？他是在谈论培养新的皈依者吗？这

就是他所说的果子吗？新归信者意义上的福音果子吗？我认为保罗在《歌罗西

书》中也是这么说的，我认为耶稣在《约翰福音》第 4 章中甚至使用了类似的

意象，尽管不完全相同，如果你愿意的话，当他谈到田野时，背景是灵魂的收

割白色等待收获。所以，你会发现圣经中的果子有时被称为新信徒，但也被称

为像基督的品格。施洗约翰告诉那些来接受洗礼的人要在生活中结出正义的果

子。 

 

换句话说，告诉我一些托拉的遵守情况。后来，使徒保罗谈到那些通过圣灵与

基督有关系的人，他们会结出圣灵的果子，这与基督般的品格有关，如你所

知，仁爱、喜乐、和平、忍耐、等等。那么，耶稣在这方面所说的是什么呢？

他是在谈论为耶稣赢得灵魂并在福音上结出硕果，还是在谈论像基督一样的品

格？我想告诉你，我认为答案是肯定的。 

 

他说的是我们作为基督徒要做的每一件事，而不仅仅是其中之一。耶稣在这次

演讲中教导我们，没有我，你们什么也做不了。所以，如果我们离开基督就不

能做任何事，我想，逻辑上的相反，我们离开他就不能做任何事，那么我们与

他一起做的任何事情都将是他的果子。 

 

因此，无论我们主要从福音的角度还是从成圣或基督般的品格角度来思考这一

点，我认为将其限制于其中之一是错误的，因为从我们身上发出的任何善行都

是基督的追随者只能达到我们依赖他和他在我们里面的工作的程度，那么由此

产生的任何东西都必须被称为果子。所以，我认为这是一场有点愚蠢的争论，

因为我们作为基督的追随者所做的任何事情都是他在我们里面工作的结果。一
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个非常实际的问题可能是，我们如何住在基督里？谈论住在基督里是件好事，

那么我们该怎么做呢？如果我们把它变成一个清单，并说如果你这样做，你这

样做，你这样做，并且你已经勾选了所有的方框，那么你就是一个住在基督里

的人，我们可能就错了。 

 

我更愿意认为，正如藤蔓和树枝是有机相连的，当雨下并且农民照料藤蔓时，

植物以一种自然的方式结出果实。因此，当我们在基督里时，我们通过信心和

他的灵进入我们的生活并给我们新的生命，这是一种自然的方式，我们自然会

在他的服务中结出硕果。但我认为，正如你所思考的那样，显然，枝子与葡萄

树的有机统一告诉我们，我们通过圣灵与基督合一，并且我们只是想依靠基督

通过圣灵在我们的生活中结出果实。 。 

 

所以，我认为这告诉我们，仅仅靠我们自己的努力、仅仅靠我们自己的工作、

仅仅靠积极主动，我们肯定不会结出果实。当我们积极地依靠基督时，我们就

会结出果子。不是独立于他，而是依赖于他。 

 

因此，如果我们不依靠基督作为枝子，那么肯定取决于它与葡萄树的联系以及

葡萄树的生根。如果我们生活中的每一天都不是自然而然的，那么我们的退路

就是要认识到，除非我们在那一天完全依靠基督，否则不会有任何好的结果。

我不认为我们会住在基督里。 

 

但当我们在接下来的语境中读到“住在基督里”意味着什么时，耶稣开始谈论“住

在基督里”的爱的命令，这就归结为服从的问题。如果我们知道神的旨意和耶稣

的教导，却选择忽视、违背、懒散，而不真正了解成为耶稣的跟随者意味着什

么，那么我们就没有真正服从他。如果不遵守基督的诫命，我们就不能真正像

约翰所说的那样谈论爱。 

 

今天，在我们当前的文化中，我们经常听到人们谈论他们有多么爱上帝，但他

们对他的诫命不太感兴趣。那些有时也许只谈论服从的人从来没有谈论过很多

爱。正如我们在第 15 章第 10 节中注意到的那样，这种说法无法从约翰的神学

中得到支持。 
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他在第9节说，正如父爱我一样，我也爱你们。留在或住在我的爱里。如果你遵

守我的命令，你就会常在我的爱里，正如我遵守我父的命令并常在他的爱里一

样。 

 

因此，这不仅仅是我们需要按照上帝所说的去做来保持在上帝的爱中的问题。

耶稣说这正是我所做的。所以，除非我们谈论服从命令，否则我们就不能谈论

爱。 

 

除非我们努力去理解圣经的真理，否则我们不能谈论服从命令。因此，如果我

们不是《圣经》的学生，不明白耶稣教导我们要做的事，那么谈论爱以及我们

对爱的感受有多少，我们对他人的爱有多少，或者我们对神有多少感觉都是徒

劳的。爱我们。如果我们的心思不留意耶稣的教导，我们就不会比天父不留意

上帝在他生命中的旨意时更能遵循天父的旨意。 

 

因此，正如耶稣依靠圣灵，正如耶稣在凡事上服从天父一样，我们也要效仿他

的榜样，凡事服从他，跟随他，知道他所说的话，并更加完全地爱上帝，就像

我们认识上帝一样更充分地服从他的命令。那么，顺服基督不仅是指依靠（指

的是圣灵在我们生命中的工作），而且也指的是顺服他（指的是我们学习圣经

的工作）。所以，你可能认识一些经常谈论依靠圣灵的人。 

 

你可能认识一些经常谈论阅读和研究圣经的人。为了让我们完全留在或住在基

督里，我们肯定会通过圣灵内在的工作来坚守信仰，但这将是一种内在的工

作，在很大程度上取决于我们学习的程度关于上帝的话语。约翰神学中我们需

要在本章中思考和注意的一些最后关键主题是爱与服从的联系。 

 

我们刚才已经讲了很多了，如果没有顺服，谈论对神的爱，没有爱，谈论顺服

是没有结果的。我们在这份材料中非常严肃地将迫害视为完全不应有的仇恨。

因此，如果我们因为与耶稣的联系而被世人憎恨，那么这并不是我们或他真正

所做的事情。 

 

这是不应有的仇恨，所以如果我们是耶稣的追随者，我们就必须接受这一点。

这就是即将发生的事情的一部分。显然，我们在这里正在进行关于圣灵和耶稣

的教导。 
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我们已经在上一个视频中对此进行了很多讨论。最后，迫害的现实，这里强调

帮助者的工作，在迫害环境中，世界根本不站在我们一边，而是在反对我们。

我们可以确信圣灵将会使世人知罪。 

 

正如耶稣对尼哥底母说，圣灵像风一样吹来，无法编程，正如耶稣在第 6 章所

谓生命之粮的讲道中告诉人们，圣灵正在通过他所说的话来工作，并且正如耶

稣在这里继续教导我们，即使在迫害时期，圣灵也会引导我们明白一切真理，

圣灵的工作在那里也以非常强有力的方式得以维持。所以，最后，我们在约翰

福音第十五章留下了仅仅是枝子的问题。我想我们需要确保我们明白，除非与

葡萄树相连，否则树枝没有任何价值。 

 

除非由农民种植，否则葡萄藤没有任何价值。那么，这难道不是一幅美丽的图

画，说明我们如何依靠主耶稣、依靠圣灵、依靠天父上帝通过他所有的计划和

他对我们的所有祝福来照管葡萄树吗？所以，让我们记住，作为耶稣的追随

者，在这个形象中，我们只是树枝。 

 

我们不是根，也不是果。我们是媒介，当我们通过圣灵与上帝的关怀和我们从

耶稣那里得到的生命联系起来时，这是一件美丽的事情，并且可以结出果实。

但首先，我们需要提醒自己，我们只是枝子。 

 

这是大卫·特纳博士和他对约翰福音的教导。这是第十七节，告别讲道，住在基

督里，向世界作见证。约翰福音 15:1-16:15。 

 


